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計順市政府的新電動巴士昨日在Kalayaan大街載客。這些電動巴士元旦日投入使用，供市民免費乘坐，每輛巴士可載41人，也有輪椅上
下坡。

禁博令最後期限過後未出境

移民局追查1.1萬失聯博彩員工
本報訊：移民局週五表示，正在與其他

機構合作，追查約1.1萬名前網絡博彩公司

外籍員工，這些人已被列為「準備遣返」對

象。

移民局發言人桑多瓦（Dana Sandoval）

指出，這些前網絡博彩公司員工並未在12月

31日的期限前將簽證降級為旅遊簽證並離開

菲律濱。

她告訴廣播電台：「在我們監控的博彩

監管機構（菲娛樂博彩公司）登記的33,863名

網絡博彩公司員工中，目前已有22,609人離

境。而截至目前，仍有超過1.1萬名外籍前員

工需要遣返。」

移民局稍後發表聲明表示，將對這些非

法移民展開「全面追捕行動」。

移民局長維亞多（Joel Anthony Viado）

在聲明中強調：「總統的指令很明確：菲律

濱不再允許網絡博彩產業運營。任何持續違

反規定的外國人將被逮捕、遣返並列入黑名

單，絕無例外。」

桑多瓦承認，追查這1.1萬名網絡博彩公

司員工將面臨挑戰，因為其中一些人可能正

在匿藏，甚至已開始經營小規模的網絡博彩

業務。

她說：「由於這種工作的在線性質……

他們甚至可以在浴室內操作。據我們收到的

報告，有些人正試圖在住宅區內組織少於10

人的小團體。」

移民局已與總統反有組織犯罪委員會、

執法機構及地方政府合作，以監控可疑活

動。

桑多瓦警告公眾，不要為前網絡博彩公

司員工提供庇護，並表示：「如果有人知道

這些外國人在進行非法網絡博彩業務，這將

被視為庇護非法移民。」

詐騙基地的新戰術
總統小馬科斯在去年7月宣佈，在2024

年底全面禁止網絡博彩產業的經營。當局表

示，網絡博彩公司被有組織犯罪用作掩護，

用於人口販運、洗錢、網絡詐騙、綁架，甚

至謀殺。

司法部副部長費利克斯．尼古拉斯．鄭

（Felix Nicholas Ty，音）指出，政府目前正

在進行突襲行動，因為詐騙分子仍在將外國

及本地工人拐騙至詐騙基地，並強迫他們向
全球客戶推銷虛假的投資計劃。

然而，這些詐騙行為不再集中於大城市
的巨大建築群或辦公園區。

而是轉移到外省，利用更低調的建築物
運營。

鄭副部長在一場安全論壇上表示：「這
些操作的現行模式為游擊式的小規模運營，
例如在度假村，甚至是住宅區。」他補充
道，有些人甚至轉向使用較低端的硬件設
備。

參議員張僑偉也認同這一觀點，並指出
詐騙基地從大規模經營演變為小型化經營。

張僑偉提到，這些詐騙基地還採用其他
偽裝方式，例如最近突襲的一個設施，表面
上是一家業務流程外包公司，實際上卻在運
營「詐騙軟件」。

鄭副部長表示，儘管有跡象顯示詐騙產
業的資源正在減少，但詐騙分子「依然根深
蒂固」，政府資源及人力有限，因此「完全
根除」這些行為並不現實。

聯合國毒品與犯罪問題辦公室副區域代
表霍夫曼（Benedikt Hofmann）今年早些時候
向聯合國新聞網表示，包括菲律濱在內的東
南亞地區是「全球詐騙產業的核心地帶」。

華盛頓智庫美國和平研究所在2024年5月
的一份報告中指出，這些詐騙分子針對全球
數百萬受害者，每年創收高達640億美元。

該報告的主要撰寫人之一塔沃爾（Jason 
Tower）在馬尼拉的一場論壇上表示：「這些
犯罪集團主要來自中國大陸……他們最初從
事網絡博彩業務，後來轉向更有利可圖的詐
騙行業。」

該報告估計，該行業僱用了約50萬名員
工，主要通過社交媒體招募，並被迫參與詐
騙活動。

若未達成配額，將面臨酷刑。
鄭副部長指出，這些犯罪集團已在菲律

濱的運營中投入了「大量沉沒成本」，因此
他們可能希望收回部分投資。

「即使現在的規模較小，利潤也可能
不如從前，這是他們仍然在堅持經營的原
因。」

眾院領袖否認恢復「政治分肥」
本 報 訊 ： 眾 議 院 多 數 派 助 理 領 袖 兼

TINGOG黨團組織眾議員阿西德雷（Jude 

Acidre）試圖平息私營機構團體及教師對2025

年國家預算的關切，否認預算恢復了舊有的

「政治分肥」制度。

他表示：「如果我們談論的是過去那

種政治分肥制度，我不認為現在的情況是這

樣。首先，預算項目已經列明；其次，執行

機構已經制定了指引，相關計劃也由執行機

構負責實施。這些項目和預算並未授權給立

法機構，因此所有事項均屬於行政部門的範

疇。我認為在這種情況下，將其稱為『具任

意性』或『回到舊有政治分肥制度』是不公

平的。」

一些團體對國家預算中「不斷增長的任

意性資金」以及「將重要資源從優先領域轉

移」表示擔憂。

由菲國頂尖商界領袖創立的菲律濱教育

商業聯盟在聲明中指出：「我們仍然對這些

不斷增長的任意性資金感到擔憂，其本質使

其透明度和問責性下降，並容易導致低效、

重複和裙帶關係，進而將重要資源從教育及

衛生等關鍵優先領域轉移，而這些領域對包

容性增長和長期韌性至關重要。」

眾議院少數派副領袖及ACT教師黨團組

織眾議員卡斯特洛（France Castro）週四表

示：「2025年的預算中仍然插入了很大比例

的額外項目，所以，這份預算確實充滿了政

治分肥。社會服務的預算比例仍然很低。例

如，如果我們比較2024年和2025年的預算，

社會服務的預算比例都只有大約2%。而經濟

方面的支出也只有1.9%。這確實是個問題。

債務的支出還很高，達到了0.88%。所以，這

份預算確實存在問題。」

阿西德雷強調，儘管取消了對菲健保

（PhilHealth）的政府補貼，並削減了教育部

電腦化計劃及社會福利部的菲人家庭補助計

劃預算。

但2025年的國家預算仍然以教育、醫療

及社會服務為優先事項。

他解釋道：「如果您仔細看已批准的預

算項目，就會發現這些資金的確被用於優先

領域。例如，針對菲健保補貼的問題，我們

看到在醫療基建方面的前所未有的投入。這

基本上也是同樣的情況。低收入人士補助計

劃（AKAP）作為一個針對近貧人口的社會福

利計劃，也起到了幫助作用。」 

他補充說：「我們提升了財政效率，

針對那些無法有效使用的預算進行了調整。

例如，教育部此前申請了大筆電腦化計劃預

算，但執行和交付均未達標。同樣，校舍建

設計劃也出現了資金投入大但實施不力的問

題。」

阿西德雷指出：「過去幾年，我們一直

為菲人家庭補助計劃撥款，但其全面實施的

效果還有待提高。如果要說該計劃有成效，

重要的是接受菲人家庭補助計劃的群體逐漸

縮小。這正是該計劃的核心目標——隨著時

間推進，越來越少的菲律濱人依賴菲人家庭

補助計劃的幫助。這就是我們引入低收入人

士補助計劃的原因，因為將低收入人士補助

計劃將作為一個過渡，幫助他們從近貧階層

脫離。」

針對社會福利部、勞工部及國家經濟發

展局正努力制定的低收入人士補助計劃實施

新指引，阿西德雷表示，應確保該計劃政策

遠離政治干預。他同時呼籲就「近貧」群體

的定義提供清晰指引，以確保受惠者資格標

準不與其他政府計劃重疊。

他說：「有些建議認為該計劃應遠離政

治，我認為這是合理的考量，特別是在選舉

期間。我們不希望計劃的目標與競選活動混

淆。」

他補充道：「其次，我們確實需要聚焦

於清晰界定『近貧』群體的指引，避免與其

他政府計劃重疊。最後，我們也需要進行一

項經濟影響研究。」

對於公開低收入人士補助計劃受惠者名

單的要求，阿西德雷表示相關數據由社會福

利部管理。該機構指出，2024年低收入人士

補助計劃向接近500萬名近貧菲律濱人提供了

每人5,000披索的現金援助，預算使用率達到

99.31%，總額達267億披索。

菲律濱教育商業聯盟敦促小馬科斯政府

及國會建立強有力的監督機制，以確保納稅

人的資金被高效、有效地使用，實現國家優

先事項的目標。

菲律濱教育商業聯盟聲明中強調：「在

修訂預算的同時，必須輔以明確的長期策

略，優先考慮人民的需求，並惠及全國。」

黑耶穌出巡日 
岷市封路禁槍

本報訊：馬尼拉警區將於1月8日全面部

署警力，並在1月9日黑耶穌聖像節前實施禁

槍令及封路措施。

馬尼拉警區週五在馬尼拉市溪亞婆的拿

撒勒天主教學校與節慶籌備單位舉行記者會

時宣佈了這一消息。

馬尼拉警區的伊拜警長（Arnold Thomas 

Ibay）表示：「目前這是一項為期一週的活

動，尤其是在溪亞婆區，已經連續進行多項

活動。我們實施骨幹部署。到1月8日晚上，

將全面部署警力。」

國都區警署計劃部署超過1.4萬名警力，

確保聖像巡遊期間信徒的安全。

伊拜提到，執法部隊的包括來自第三行

政區警署（中呂宋）和第4A行政區警署（卡

拉描順地區）的警員，以及特種行動部隊的

成員。

據瑞辛托上校（Col. Romel Recinto）

說，菲武裝部隊則將派遣1000名陸軍、海

軍、海軍陸戰隊及空軍的成員協助執法。

瑞辛托說，這些人員將被部署至基仁諾

檢閱台（聖像巡遊的起點），以及馬尼拉的

出入口檢查站。此外，空軍將使用無人機監

測狀況。

與此同時，自1月6日中午至1月10日中

午期間，菲海岸警衛隊將在基仁諾大看台周

圍一公里範圍內實施「禁航區」。

菲 海 岸 警 衛 隊 指 揮 官 文 圖 拉 （ C d r . 

Bernard Ventura）表示，該單位將派遣1,000名

人員支援警方，包括醫療團隊及K9-爆炸物處

理組。

此外，消防局將在「親吻黑耶穌像」儀

式開始前，在不同的部署區域部署八輛消防

車，以及醫療和危險物品處理隊伍。

消 防 局 國 都 區 助 理 行 動 主 任 義 雅 布

（Douglas Guiyab）表示，將使用專業的「流

動卡系統」，並安排來自首都第2及第3消防

區的支援隊待命，以應對馬尼拉可能發生的

火災。

2025年黑耶穌節的主題為：「對於那些

盼望耶穌的人來說，順從比獻祭更好。（撒

母耳記上 15:22）」。

溪亞婆教堂的堂區神父瑟斯孔（Rev. Fr. 

Jun Sescon Jr.）表示：「我們呼籲所有信徒注

意，信仰的表達也包含『順服』，如此我們

的活動將更加有秩序。」

去年，黑耶穌聖像巡遊吸引了超過650

萬名信徒參加。

眾議員籲暫停社保供款漲價
本報訊：Gabriela黨團組織的布羅薩斯眾

議員（Arlene Brosas）呼籲政府暫停提升社會

保險署（SSS）供款率至15%的計劃，認為此

舉將進一步加重已經因基本商品和服務價格

高企而苦苦掙扎的勞工的負擔。

布羅薩斯於1月3日週五在聲明中形容，

這次供款率上調是「殘酷的新年禮物」，將

使菲律濱人的日常生活更加困難。

她表示：「與其推行反窮人的政策，小

馬科斯政府應優先為勞工提供即時的經濟紓

困措施，例如加薪及全面的社會保障。」

她補充說：「這是政府給2025年的開

年——又一輪對勞工的負擔。與其加薪，卻

是增加扣款，這是政府送給工人的新年『禮

物』。」

1月1日週三起，供款率調升至15%，適

用於私營機構員工、家政僱主與家傭工、自

僱人士、自願供款成員及非海上菲外勞。

供款率上調符合2019年《社保法》（第

11199號共和法）。

作為少數派助理領袖的布羅薩斯指出，

此次「完全離地」的加幅實際上是在「榨

乾」已經不堪負荷的勞工。

她質疑道：「為什麼政府非要勞工拼命

掙錢以支付提升的社保供款，但卻未能確保

提供適當的福利和服務？」

國家第一（Bayan Muna）黨團組織的前

眾議員科敏那禮斯（Neri Colmenares）在另一

聲明中指出，該機構據稱未能解決其收款效

率低的問題。

證交署制定加密貨幣服務指引
本報訊：加密貨幣作為國內一種替代性

金融產品的廣泛採用，促使證券交易署制定

針對該行業服務提供商的指引，為投資者提

供更多保護。

在2024年12月20日，該監管機構公佈了

有關加密資產服務提供商的草案規則，這些

加密資產服務提供商是指提供或參與提供一

種或多種加密資產服務的實體。

據證券交易署說，這些服務可能通過建

立提供此類產品的數字平台來實現。

根據草案規則，任何個人或公司在未取

得證券交易署許可的情況下，均不得在國內

提供加密資產服務。要符合註冊資格，加密

資產服務提供商必須是一家在證券交易署註

冊的股份有限公司，至少擁有四名駐菲律濱

的員工，達到最低資本要求，並向證券交易

署提交完整的授權申請。

證券交易署於1月1日週三在聲明中表

示：「草案規則考慮到新興加密資產市場、

服務和商業模式的增長與發展，本署致力於

建立積極的法律框架，以提供針對消費者損

害和系統性風險的保護。」與在菲律濱出售

和交易的其他證券一樣，加密資產只能在符

合資格的加密資產服務提供商向證券交易署

提交包含相關信息的披露文件後，才可向公

眾提供。披露文件應包括加密資產的主要特

徵、風險以及相關權利和義務。


